



LA ESPIGA

B. Vela

¡UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOS!HOJA SEMANAL AGRÍCOLA DE LA
FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA SALMANTINADirección y Redacción: Compañía, 1
Apartado n.º 45. - Teléfono 1126

CHARLAS

EL PUEBLO SOBERANO

No extrañes, labrador, que comencemos hoy nuestra charla por el pueblo soberano. Es hoy moda el adularle, yo bien sé para qué.

Porque tú habrás oído hablar muchas veces del pueblo soberano, ¿no es verdad? Seguramente. Y aún quizá, ¡cuántas veces alguno, echando una melancólica mirada a los remiendos multicolores de su chaqueta, o a las enormes rodilleras de sus pantalones, o a sus zapatos sin suela, se habrá dicho para consolarse: «Y, a pesar de todo, yo soy «el pueblo soberano»!»

¿Quieres que te diga francamente mi opinión sobre el pueblo soberano? Pues allá va.

El pueblo soberano es una cosa que han inventado los malos españoles, para cometer en su nombre toda clase de atropellos e injusticias. Es el trapo que levantan como bandera todos los revolucionarios, y que arrojan al montón de la basura cuando han conseguido el triunfo. Es la cabeza de turco de todas las propagandas.

Porque, lo que yo digo. ¿Dónde está o quién ha visto al pueblo soberano?

Soberano me parece a mí que es una cosa así como un hombre que manda, que ordena y que decide. Y ¿sabes tú de algún pueblo que haga ninguna de estas cosas?

Porque supongo yo que no será el pueblo soberano esa enorme multitud de pobres, siervos y trabajadores sujetos de todas leyes, bajo el peso de todos los tributos, víctima con frecuencia de amos sin entrañas, de caseros inhumanos o de tiránicos caciques.

Y supongo que tampoco será el pueblo soberano esa otra multitud de obreros que, enrolados en las mallas de una Casa del Pueblo, han de acatar con sumisión borreguil las órdenes del Comité, so pena de quedarse a la intemperie.

Ni me dirás que son el pueblo soberano esas lar-

gas filas de hombres, vestidos de uniforme y con un fusil al hombro, que se mueven automáticamente como piezas de ajedrez, a la voz imperiosa de un sargento. Me parece que era Donoso Cortés el que decía que los soldados eran «esclavos con uniforme». Y, dicho sea de paso, Donoso Cortés, para que te enteres bien, no era un cualquiera; era un famoso diplomático, católico por añadidura y el orador más elocuente que ha pisado el suelo del Parlamento español. Casi nada, ¿verdad? Pues ese señor decía eso de los soldados.

Y supongo que tampoco será el pueblo soberano esa otra multitud de empleados y funcionarios que deben su puesto al partido triunfante, a cuyos jefes han de obedecer ciegamente, que quieren que no, bajo la amenaza de quedarse en la calle.

Y después de todo esto, quiero yo que me digas qué es lo que queda ya del pueblo soberano, como no sea esos caciques, los líderes del Sindicato, los mangoneadores del partido; y esos, sí, serán soberanos, pero no son el pueblo.

¿Te convences de que eso del pueblo soberano es una cosa parecida a esos hierrillos retorcidos que los pescadores cuelgan de un bramante al extremo de una caña para pescar besugos?

Porque, vamos a ver: ¿Para qué se dan las leyes? Para que las cumpla el pueblo soberano. ¿Para qué se imponen tributos? Para que las pague el pueblo soberano. ¿Para qué hay por esas calles de Dios tantos guardias y tantos policías? Pues para meter en cintura al pueblo soberano. ¿Para qué sirven tantas cárceles y presidios? Para poner a la sombra al pueblo soberano, tan pronto como caiga en la tentación de hacer su soberana voluntad.

¡Bonita soberanía ¿Verdad?—Pero, al menos, dirá alguno, siempre le queda al pueblo la soberanía de elegir el régimen de Gobierno.

¡Bueno! Eso quiere decir que al pueblo le queda la soberanía de elegir entre una albarda y una cabezada. O las dos cosas a la vez, para estar siempre aherrojado y dispuesto a escuchar el restallido del látigo.

¡Que es el colmo y sarcasmo de la más denigrante soberanía!

CRONICA POLITICO-SOCIAL

La paz social

Todos los días, y por todos los ámbitos de la Península, se oyen clamores de lucha donde unos hermanos luchando con los otros caen bajo el plomo de las pistolas

o de los fusiles de los agentes de la Autoridad.

La propaganda disolvente, hecha con la ayuda de todos los medios del moderno progreso, y con el apoyo, o por lo menos ante la pasividad de esfinge, de quienes debieran contrarrestarla, producen necesaria y lógicamente esta situación que estamos viviendo.

Por no remontarnos más atrás, fijémonos en los sucesos del día 29. En Madrid, en Barcelona, en Valencia, en Sevilla... caen perturbadores, caen agentes y caen personas ajenas a la lucha. El movimiento revolucionario señalado para ese día, de todos era conocido; desde las altas esferas se había anunciado. Contra él todas las medidas estaban toma-

